

# HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Oficinas: Alfaro, 6, accesorio.

DOS EDICIONES DIARIAS

Talleres: Caravija, 20, bajo.

## EL ALMIRANTE CERVERA

Entre frases de alabanza y de aplauso entusiástico, rueda estos días por las columnas de la prensa el nombre de este insigne marino.

Su habilísima dirección de nuestra escuadra y la sagacidad y el tino con que está logrando burlar todos los planes de los yankees, le hacen acreedor á la admiración general de que está siendo objeto.

Mas que en provocar un combate naval, cuyos resultados pudieran sernos funestos, la táctica y la dificultad están en despistar al adversario, en desbaratar sus proyectos, en rendirle por el cansancio, en producir su enojo y con este el descontento y la crítica de los yankees, que ven en el resultado de esta maniobra de nuestro almirante, un completo fracaso para su escuadra y para el almirante Sampson.

demostrar corazón, serenidad, valentía, nada tendría de extraordinario en un general de nuestra heroica marina; pero cuando á estas cualidades, se une la superior inteligencia que está demostrando el almirante Cervera, se encuentran justificados todos los plácemes que se le dirigen y los elogios que hasta por los propios adversarios se le tributan.

No ha defraudado el almirante Cervera las esperanzas que en él depositara la patria al partir de nuestras costas al mando de la flota española.

Mucho se confiaba en la pericia y en las dotes de este general de nuestra armada y en verdad que tal confianza era merecida, como lo atestiguan los hechos con su incontrastable elocuencia.

Cervera, pesadilla hoy y desesperación del enemigo, honra con sus condiciones de mando á la nación española, que le saluda como á uno de sus hijos ilustres y hace votos porque la victoria más gloriosa corone su noble esfuerzo y su habilísima empresa.

## EL CANAL DE SUEZ

Con motivo de los propósitos que según parece tiene el Gobierno de mandar salir nuestra escuadra para el Archipiélago filipino con objeto de recuperar la plaza de Cavite, se ha discutido si el canal de Suez se encuentra abierto en caso de guerra para el paso de los buques de cualquiera de las naciones beligerantes.

A este propósito, recuerda un colega barcelonés que en 24 de Octubre de 1887 se firmó el convenio del istmo y canal de Suez, el cual, así en tiempo de guerra como en el de paz, estará siempre abierto á los buques mercantes y de guerra, sea cual fuere su pabellón.

No podrá ser objeto de bloqueo ni obstruirse el canal de agua dulce como indispensable al marítimo; se respetarán el material, los establecimientos, y obras de ambos canales; no se construirá fortificación alguna que pueda servir para operaciones ofensivas contra el canal marítimo, en el cual tampoco podrá hacer estación ningún buque de guerra.

Solo en Suez y Portsaid se consentirá que estacionen; pero no más de dos por cada nación.

En tiempo de guerra, las naciones beligerantes no podrán desembarcar ni tomar en el canal ni en los puertos de acceso tropas ni municiones ni material de guerra, ni se consentirá acto de hostilidad en los puertos

ni á menos de tres millas de las riberas.

«Es, pues, indiscutible—observa un apreciable colega militar—que nuestra escuadra podrá marchar á Filipinas atravesando el canal de Suez, y si el Gobierno americano quisiera reforzar la suya para poder combatir con ventaja á la nuestra, necesitaría tomar sus buques del Atlántico, teniendo que quedar forzosa-mente la vuelta á toda la América del Sur, por el Cabo de Hornos, con lo cual invertirían en llegar á Filipinas doble tiempo que nuestros barcos.»

## PROFUNDA IMPRESION

La prensa de Londres refleja la profunda impresión producida en los Estados Unidos por la llegada de la escuadra española del Atlántico al mar de las Antillas, hecho que es considerado por todos los redactores técnicos ingleses como una demostración de la inteligencia del contraalmirante Cervera.

Según esos informes, en Washington produjo la noticia un verdadero trastorno. El ministro de Marina, Mr. Long, no pudo ocultar la verdadera contrariedad que el suceso le causara.

Ahora la preocupación general en los Estados Unidos consiste en conocer el resultado de las operaciones ordenadas á los almirantes Sampson y Scheley, con sus respectivas escuadras, haciéndose mil hipótesis sobre el sitio en que pueda librarse la anunciada batalla naval. No todos, sin embargo, tienen la seguridad de que ocurrirá el encuentro, comenzando por el mismo mister Long, que ha reconocido que la igualdad de marcha de nuestros veloces buques pone á éstos en condiciones de rehuir el choque, cuando así les convenga, con las escuadras norteamericanas, sujetas por la diversidad de tipos de sus barcos á emplear la velocidad que permitan los más pesados.

## SAMPSON

Todos ustedes deben conocerlo, porque si no mienten mis datos, ha recorrido todas las poblaciones de España.

Es hijo de un farmacéutico portugués.

A los doce años se fugó de su casa llevándose tres relojes de níquel, un puñado de reis y cuatro peus de borrico.

Su afición era la gimnasia y no tardó en ingresar en una compañía de titiriteros mo lestos.

El muchacho comenzó haciendo arriesgados ejercicios con el borrico.

Consistían estos trabajos en apuestas con el animal, á ver quien de los dos arrastraba más peso, apuestas que siempre ganaba el chico, en medio del entusiasmo del público.

Poco á poco fué creciendo y desarrollándose de tal modo, que dada su fuerza y colosal estatura se le bautizó con el famoso nombre de Sampson.

En el Circo ecuestre de Madrid, le ví hacer cosas verdaderamente maravillosas.

Después de comerse un cabrito vivo y seis manojos de hierba fresca, se tendía en el suelo, se revolcaba, y se quedaba boca arriba recibiendo en el vientre todo el peso que le querían poner.

Después se tomaba dos cubos de agua y la soltaba por los cañones de las narices como los surtidores de una fuente.

Y como final rompía con la cabeza un poste de ladrillos.

Claro está: con tales hazañas se hizo célebre.

Los empresarios se lo disputaban.

Y una señora guapa mujer de un sastre, se enamoró de un modo tan bárbaro de aquel idem, que escapándose de la sastrería, vino á caer en los brazos de Sampson, como mariposilla atolondrada.

¡Pobre Alfonsa!  
Su amante la recibió con sumo agrado; la besó en la boca y la partió cariñosamente los colmillos de arriba.

¡Amor salvaje!  
A los dos días de su partida murió la pobre á consecuencia de otra morisqueta de su dueño y señor.

Enterado el sastre de lo ocurrido, quiso sentarle las costuras al seductor de su esposa.

Pero ¡oh desdicha!  
Sampson, que estaba nervioso, porque no le salía bien un nuevo ejercicio, lo cogió por los faldones del chaquet y lo restregó por todas las paredes de la casa.

Por cuyo motivo murió el sastre. Y Sampson desapareció de la pista del Circo para esconderse, huyendo de la policía.

Unos dicen que estuvo en el Garbanzal, otros aseguran que pernamó en la Mancha, y no falta quien diga que se embarcó para los Estados Unidos.

Estos últimos son los más.  
Allí dicen que se dedicó á vender horchata y tramuzos; pero como la cosa no daba mucho de sí, se puso á meter matute y á estudiar en sus ratos perdidos el arte de navegar.

Y construyó algunos hermosos modelos de buques que fueron remitidos á España como cosa de gran valor.

Entre estos barcos merece citarse la *barca del Marqués*, que existe en Murcia en aguas del Segura.

También hizo muchas *barquillas*, y la mar de cosas más.

Este es *Sampson*, el antiguo titiritero, hijo de un farmacéutico portugués.

Y pregunto yo ahora:  
¿Será este el célebre almirante de la escuadra yankee?

Voy en un momento á los Estados Unidos y vuelvo á contarles á ustedes.

J. ARQUES

## Sección religiosa

### Mes de Mayo

Consagrado á María Santísima del Amor Hermoso

### Santos de mañana.

La Ascensión del Señor. San Pedro Celestino, p. y cf. napolitano 1296.—Santa Prudenciana vg. romana 164.—San Dunstan arz. cf. inglés 989.—Stos. Calocero y Paterno, mrs. romanos 250.—San Filoteo mr. de Nicomedia 313.—San Ivon, presb. francés.—Stos. Juan de Cetina y Pedro Dueñas mrs. españoles 1397.

El oficio y misa son de la Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo, rito doble de primera clase con octava, color blanco.

### Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana á las 8.—Prima, Tercia Cantada, procesión claustral con capas y reliquias, misa solemne con sermón, Sesta y Nona.

A las 12, misa solemne con manifiesto, asistiendo la orquesta.

Por la tarde á las 4.  
En Santa María.—Por la mañana á las seis función solemne y comunión de regla, para los cofrades del Santísimo y Animas.

En Santa Catalina.—Continúa la novena á Santa Rita.

### Ejercicio de las flores

En el Carmen á las 7 de la mañana.  
En San Juan á las 7 y media con misa y rosario.

En la Merced á las 6 y al toque de oraciones.

En Sta. Clara á las 6 y media de la tarde.

En la Compañía al toque de oraciones.

En San Antón, parroquia de San Andrés, por la mañana á las 8 y á las 6 de la tarde; los días de fiesta, á las 4 con sermón, predicando el Sr. Cura.

En San Nicolás á las 8 de la mañana con misa y rosario.  
En San Pedro á las 7 y media con id. id.

### Vela y alumbrado

Estará mañana en Madre de Dios. Se descubrirá á las 8 de la mañana y se reservará á las 6 y media de la tarde.

## NOTICIAS

### Subastas

Se ha señalado el día once del próximo Junio á las once de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de reparación del templo parroquial de Librilla, bajo el tipo del presupuesto de contrata, importante la cantidad de once mil doscientas cincuenta y cinco pesetas, ochenta céntimos.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos en la instrucción publicada con fecha 28 de Mayo de 1876 ante esta Junta diocesana.

El día 28 del corriente mes á las once de la mañana, tendrá lugar en la Casa Consistorial de Yecla, la cuarta subasta de las leñas que producen los montes Sierra de las Pasas, Sierra de Gavilanes y Sierra de Salinas, pertenecientes al Estado, sitos en término municipal de dicho pueblo, durante el año forestal de 1897 á 1898, y bajo el tipo de tasación de mil cincuenta pesetas.

El día 30 del corriente mes á la misma hora tendrá, lugar en la referida Casa Consistorial la cuarta subasta de los pastos que producen los montes Charquillo, Serral, Sierra de las Espernadas, Gateras y Cerro de la Condada, de aquel término municipal, durante el año forestal 1897 á 98 y bajo el tipo de tasación de seiscientos treinta pesetas.

El día 26 del presente mes de Mayo, se verificará la subasta de los derechos de consumos de Mazarron, durante los años económicos 1898-99, 1899-1900 y 1900-1901.

Dicha subasta se verificará en aquellas Salas Consistoriales, de once á doce de la mañana, bajo el tipo de doscientas cuarenta y un mil novecientos seis pesetas noventa y siete céntimos por cada un año.

En Caravaca se verificará el día 25 de los corrientes, la tercera subasta del arbitrio sobre degüello de reses, durante el año 1898-99, bajo el tipo de ochocientas cuarenta y ocho pesetas.

### Enfermos graves

Encuétrase enfermo de cuidado, nuestro amigo el concejal de este ayuntamiento D. Gregorio Sánchez.

También lo está el anciano padre de nuestro estimado amigo D. Francisco Hernánlez Arce.

Vivamente deseamos á ambos enfermos una pronta y eficaz mejoría.

### Repuesto.

Ha sido repuesto en el desempeño de su cargo por el Sr. Alcalde, nuestro amigo el jefe de la guardia municipal nocturna D. Matías España, que se hallaba suspendido de empleo y sueldo, por motivos que en nada perjudicaban á su buen nombre.

El Sr. España ha vuelto ya á prestar servicio, por lo que le felicitamos.

### Orador

En la función solemne que mañana se celebrará en la Catedral, predicará sobre la festividad del día el M. I. señor Doctor D. Félix Sanchez García, Canónigo Lectoral y Secretario de Cámara de este Obispado.

### Cultivo de patatas

Una casa inglesa está ensayando en Foyos el cultivo de una clase de patatas tempranas, que se pagan á muy buen precio en Inglaterra.

En el año anterior se hicieron algunas siembras, y por el buen resultado obtenido se cultivan hoy 100 hanegadas de tierra.

La casa mencionada ha pedido á nuestro gobierno que excluya de la prohibición de la exportación de patatas las que ella cultiva, por tratarse de una variedad nueva, que aun no se sabe si tendrá aceptación en los mercados españoles.

### Nuevos procuradores.

En los exámenes para procuradores verificados en la Audiencia territorial de Albacete, han sido aprobados nuestros amigos D. José Frutos Baeza, D. José Ferro Cochi y D. Ricardo Piqueras Gómez, á los cuales enviamos nuestra cordial enhorabuena, deseándoles las mayores prosperidades en el ejercicio de su nueva profesión.

### Suicidio en Lorca.

En calle de Donis de Lorca, y en el domicilio de D. Joaquín Barberán Rodrigo, ocurrió anteaayer mañana un horrible suceso.

La criada de dicho Sr. Barberán, se suicidó ahorcándose, para lo cual ató al montante de la puerta del retrete una cuerda muy fina de la que se suspendió, produciéndose la muerte casi instantánea.

La suicida era joven de unos veinticuatro años.

Se ignoran á ciencia cierta los móviles que la indujeron á adoptar tan fatal resolución.

### En Santa María

La Ilustre Cofradía del Santísimo Sacramento y Benditas Animas de la parroquia de Santa María celebrarán solemne función y comunión de regla mañana 19 del actual á las 6 de la misma en la capilla de los Velez del Santo Templo catedral.

### Interesante á los mineros

Terminado en 30 de Junio próximo el concierto celebrado con los mineros de esta provincia en 7 de Junio de 1895, y dispuesto por Real orden de 3 de Agosto de 1892, que la recaudación de los impuestos mineros se verifique por conciertos ó arriendos, se convoca por medio del «Boletín Oficial», en cumplimiento de lo ordenado por la Dirección general de Contribuciones directas, en circular fecha 6 del actual, á los propietarios y explotadores de minas enclavadas en esta provincia, á la reunión que se ha de celebrar el día 6 de Junio próximo venidero á las doce de su mañana, en esta Delegación de Hacienda, al objeto de intentar la celebración del concierto por los impuestos mineros, ó sean el canon de superficie, y 2 por 100 del producto bruto de la riqueza minera.

Como han de formar parte de dicha junta los propietarios ó explotadores de minas que tengan personalidad ante la Hacienda, tanto unos como otros pueden delegar su representación en el apoderado que tengan en la capital, ó en otra persona á quien confieran poderes para este objeto.

### Batallón á Filipinas

Ha quedado constituido en Valencia y dispuesto á marchar al primer aviso á Filipinas, el batallón expedicionario número 3, formado en su totalidad, de murcianos.

La rápida organización de este nuevo batallón honra á los encargados de tan pesada tarea.

La bandera que á este batallón regalan las damas valencianas es de reglamento, y lleva un magni-

